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医技 /

大牙缺失
食海无涯苦做“粥”

对于大多数老年人来说，工
作大半辈子，退休后就想好好享
受生活，可是缺牙问题却让晚年
生活变得苦不堪言。众所周知，诸
多牙齿中，大牙“肩负”着咀嚼食
物的重要任务，却也是最早开始
脱落的牙齿。当大牙缺失后，咀嚼
力下降，吃东西只能吞下去，影响
消化，更有甚者，只能将食物煮烂
成粥，将就着喝下去。长此以往，
摄入的营养不够，身体状况也每
况愈下。

缺牙处理不能凑合
而且越早越好

日常生活中，还有不少市民
认为，缺牙处理不是什么紧急的
事，才掉几颗牙，等一等、拖一拖
没什么关系嘛。对此，口腔专家指

出，这是一种错误的认知。缺牙不
及时处理，不仅会产生上述诸多
问题，还会造成牙槽骨流失，剩余
牙齿之间的间隙也会扩大，成为
残渣细菌的避风港，与滋生牙
周病和龋病的温床。如果能及
时并且科学地处理缺牙，就能有
效预防上述问题。因此，牙缺失应
该选择适合的处理方式，并且尽
快处理。

缺牙处理要从根部入
那么，该如何选择适合的缺

牙处理方式呢？口腔专家表示，
良好的缺牙处理方式应该是兼
顾美观度和咀嚼双重功能。而要
承受住巨大的咀嚼压力，就需要
处理后的牙齿稳固牢靠。因此，
良好的缺牙处理方式应该是要
从根部入手，让处理后的牙齿深
深扎根在牙槽骨中。此外，缺牙
处理过程安全舒适也是需要考
虑的因素。

缺牙处理需从“根部”入手
本周末种植专家课堂沪上开讲 全城征集50位牙缺失人士

! ! ! !自上海市老年基金会 !!"#"护牙基金"活动启动以
来#缺牙市民们纷纷打进热线#都希望可以为自己争取到
一个牙缺失公益援助名额# 甚至有小区老人组团前来现
场咨询$ 为帮助更多缺牙者找回牙健康#本周末#上海市
老年基金会联合新民健康举办的!爱牙公益课堂"特邀留
日种植博士高杰携手口腔种植专家% 副主任医师武玉锦现
场为广大市民提供缺牙处理知识讲座# 缺牙读者可拨打援
助热线报名申请$

! 叶雪菲

! ! ! !为帮助更多读者解决缺牙
困扰，本周日，上海市老年基金
会“牙缺失老人公益援助项目”
特邀口腔副主任医师武玉锦携
手留日种植博士高杰沪上开讲，
为广大缺牙者普及缺牙处理方
法，此次公益活动面向全市缺牙
人群发放 !"个援助名额，名额
有限，报名成功即可享活动 #大
福利：
一!活动当天专家面对面免费宣

教支招"

二! 爱牙福袋 #爱牙宝典$$种

牙%你找对医生了吗&等'

三!符合爱牙援助基金条件可申请

爱牙援助专项基金 (最高 %&%'

元')

活动时间*本周日((月 )日'

报名方式*拨打上海市老年基金

会工作室电话**#+,%-)))).)

(工作日期间 +****,+/***'

■本期特邀专家

高杰
日本九州大学口腔种植修复学博士

日本种植牙学会准会员

日本修复学会准会员

美国 !"学会会员

中华口腔医学会会员

武玉锦
口腔副主任医师

口腔医学讲师

西班牙!#"$" %&'(")*+,-.种

植系统特聘讲师!大中国区"

曾先后服务于多家三级甲等医

院# 担任国内美容整形机构口腔

部全国种植总监# 是国内较早开

展微创种植研究的学者之一$

全城征集50位牙缺失读者
享缺牙处理公益援助

本版块活动为公益活动，不向参加者推荐医疗服务或者其他商品，相关信息仅供参考。

白内障别等熟透再手术
糖尿病并非手术禁忌症

老年人常常从各种媒体上看到
各种治疗白内障的“奇药”或“奇
人”，殊不知，这些药物其实并不能
起到恢复原有视力的作用，甚至还
可能因为过敏或者其他副作用导致
视力进一步下降，甚至耽搁了白内
障干预的时机。陈旭主任表示：“有
病人就是因为用了某种眼贴后严重
过敏，导致角膜溃疡，愈合后的疤痕
造成了视力不可逆的损失，因此我
们一般都会建议病人不要去试用这
些所谓的‘奇药’。”
那么，白内障究竟在什么时候

干预较为合适呢$陈旭主任解答道，
老年性白内障一般分四个发展时
期，初发期、未熟期、成熟期、过熟
期。等白内障病情加重了再手术有
两大坏处：一是难度加大，白内障病

情严重后，病人的晶体核硬度会加
大，很难取出%二是严重的白内障会
引发青光眼、葡萄膜炎等其他更严
重的眼部疾病。陈主任表示，随着现
代眼科医疗技术的进步，目前一般
裸眼视力如果下降到 &'!以下就可
以采取干预措施了。
关于白内障是否会复发这个问

题，陈旭主任则给出了自己的看法。
“白内障不会复发。之所以很多人都
会产生这样的错觉，是因为手术将
晶状体里混浊的物质祛除后，保留
了部分囊膜，如此一来，可以支撑人
工晶体。但是小部分病人因手术耐
受性的差异化，导致囊膜混浊再次
影响视力，而这种囊膜出现浑浊的
现象被称作后发障。”随着科技的高
速发展，白内障复发的概率已经越
来越低，且只需接受简单治疗即可
痊愈。
陈旭主任指出，如果仅患有白

内障，那么手术后视力可以得到很

好恢复。倘若患者本身还患有如角
膜白斑、视神经萎缩、视网膜色素变
性、视网膜脱离、黄斑病变等其它眼
病，白内障手术后视力则不尽如人
意。因此，在白内障手术前医生会详
细检查，预估手术效果，患者在术后
也会接受眼健康检查，出现其他眼
疾需及时接受治疗。此外，许多人担
心糖尿病患者不能做白内障手术。
其实，糖尿病并非白内障手术的禁
忌症，只要能够通过药物将血糖稳
定在正常水平，并不影响手术。

散光、老花眼、近视于一眼
也能拥有清晰“视界”

如今，电子产品的日益普及，人
们日常用眼量也不断增加，各类眼
病也趋向年轻化。陈主任说道，目前
!"岁左右的视力障碍患者人数逐
渐增多，这些人虽然是患有早期白
内障，但更可能是由于近视、老花、
散光所引发的视觉不适。这些人的
工作生活总离不开报纸、手机、电
影、微信、开车、户外运动等，目前的
眼科治疗究竟能不能满足他们对生
活的需求呢$ 答案是肯定的，如今
眼科学技术已经可以在处理白内障
问题的同时，解决人们视觉障碍困
扰。
对于不少对视力要求高的患者

来说，他们更希望去除白内障后，看
近、看远都清楚，可以彻底摆脱以往
每天都要佩戴的老花眼镜。另外，走
路不会摔跤，生活完全可以自理，最

重要的是写字画画、读书看报、看电
视都不觉得累，偶尔还能出去旅游，
运动一下。陈旭主任认为，这些都是
可能的，就算集白内障、散光、老花
眼、近视等多种眼病于一眼，也有机
会享受清晰视觉，提高生活质量。
特别值得一提的是，白内障产

生的原因是由于晶状体的浑浊。据
了解，晶状体的主要成份是蛋白质
和水份，它会因为老化而出现雾化
或混浊。而雾化的晶状体会阻碍光

线和影像投射到视网膜上，眼睛受
损、某些疾病、甚至是某些药物治
疗也有可能造成晶状体雾化的现
象。大多数的白内障病例是源于人
类必经的老化过程，会导致眼睛的
晶状体变得浑浊，继而影响视力。
由于机理尚不明确，因此药物治疗
至今未取得突破性进展。陈旭主任
再次重申，白内障患者需进行前往
专业医院进行诊疗，切勿盲目轻信
“奇药”。

关于白内障，你想知道的都在这里
! 吴瑞莲

! !经相关部门批准，上海爱尔眼科医院举办义诊活动。活动期间，本着
“便民惠民”的原则，特开通（免挂号费、免检查费、免费专家会诊等）多项绿
色就医通道，向广大群众提供专业眼科咨询、检查服务。
爱心提示：本次义诊采用电话(短信预约报名的方式
"义诊时间*-*+/年 (月 +.日上午 )***

"义诊预约电话*+!& +%.% *./%

"义诊短信报名*编辑短信+义诊0姓名0联系方式,发送到 +!& +%.% *./%

"地址*上海市长宁区虹桥路 +-!%号(+*号线宋园路 -号口'

义诊备案编号*长卫登字(-*+/'第 ***.号

! ! ! !白内障是老年人常见眼病#属于生理性退化的表现#常
常导致视力下降%模糊%重影等#严重者甚至会失明$而中国
拥有世界上最为庞大的白内障患者群&&&约 %***万#老年
人白内障患病率非常高$对于白内障很多人都会有疑问#白
内障有特效药吗1白内障需要等!熟透了"再去除吗'为什么
有人去除了白内障仍然看东西模模糊糊的' 白内障会给眼
睛造成怎样的危害' 白内障会不会复发1对此#眼科专家陈
旭主任表示#白内障治疗目前没有特效药#以现有的医疗技
术来说#手术是治疗白内障唯一有效的方法$

■专家简介

陈旭
副主任医师、医学博士
欧洲及美国白内障与屈光手术协会会员。从事
眼科临床工作近二十年，发表 )*+论文、中华
眼科论文及国内核心期刊十余篇。
擅长：白内障及眼前段疾病、青光眼及视神经
疾病的检查、治疗。

眼科义诊通告
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